

El Correo del Poás

BISEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

EDITOR Y ADMINISTRADOR,

Carlos Calvo Fernández

TRIBUNA LIBRE

Suscripción mensual Cl. 0-75

Número suelto. 0-10

Avisos: precio convencional

Año I

Alajuela, domingo 6 de noviembre de 1910

Núm 27

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embriegen.

Preparada en la Botica Francesa

DENTISTERIA

No es usted nada maltratado

Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

Despacho: de 8 á 10 y de 2 á 4.

Dr. ISAIAS SABORIO
Alajuela, Costa Rica.

De Administración

Las suscripciones de este periódico, pueden pedirse directamente al Administrador ó á los siguientes Agentes.

Alajuela (Ciudad), Concepción, Itiquis, San Isidro y Tambor León Calvo F. San Antonio..... Luis Rojas Soto. Los Angeles, S. Luis y Sabanilla, (centro). Alberto Quesada Q. Itiquis, San Isidro y Tambor..... Avelino González T. Río Segundo..... Dorilo Murillo San Josecito..... Antonio Cabezas Cantón Poás..... Maurilio Murillo U. Carrillos y Tacares. Tito Esquivel Grecia, Sarchí, San Jerónimo, Rosales, Mesón y Sta. Gertrudis..... A Sancho Iglesias Naranjo..... Domingo Esquivel San Juanillo..... Mnl. Rodríguez M. Zarcero..... Azarías E. Barahona Tapezco..... Nicanor González Aguas Zarcas..... Ezequiel Ugalde Arenal, Bajos, Koschny, Tanque y Muelle de San Carlos. Entimo Altamirano Atenas..... Víctor Porras Tjos. Palmares y Zaragoza Ramón Araya B. San Ramón..... Tulio Acosta San Mateo..... Simeón M. Morales Vía al Pacífico, de Belén á Orotina.. Elías Ardón J. Esparta..... J. B. Romero Casa Puntarenas..... Arturo Guevara S Liberia..... Joaq. Valdelomar San José (Capital).. José Luis Quirós M. Limón..... Armando Olivares Heredia..... Marcial Pérez Santo Domingo.... Próspero Ramírez Cartago y Turrialba M. A. Calderón C. Solicitamos Agentes en los demás lugares de la República.

A los Republicanos

de Alajuela que sin ser empleados públicos ofrecieron contribuir voluntariamente para el pago de la deuda del Partido, recomienda el encargado de recoger sus cuotas, don Ricardo Alfaro González, que pasen, los que no lo hayan hecho, á depositar su segunda cuota en la administración de este periódico.

Farmacia Nueva

—DE—
ISAÍAS GONZÁLEZ

—ALAJUELA—

Medicinas puras y frescas. — Precios baratísimos. — Ventas por mayor y al menudeo. — Se atiende con especialidad las órdenes de pulpería.

El Renacimiento

Surtido constantemente renovado. Establecimiento de abarrotes, géneros, conservas y licores. Especialidad de la casa: Dimorfolina, el gran destructor de hormigas. — Precios al alcance de todos los bolsillos. — Saúl R. Cordero. — Sarchí, Costa Rica.

Librería Alajuelense

y oficina de agencias y comisiones

de Calvo Fernández

CENTRO GENERAL DE SUSCRIPCIONES

AGENCIA TIPOGRÁFICA. — PAPELERÍA Y CIGARRERÍA

Surtido completo de útiles para escuelas y oficinas. Grandes existencias en papelería fina y corriente. Novedades en libros de cuentos da toda clase y tamaño; novelas y libros de enseñanza y religión. etc.

Precios los mismos de la capital y esmerada atención á las órdenes por correo Apartado n.º 28.—Alajuela, Costa Rica.—C. A.

Botica del Mercado

de Evaristo P. Fernández

ALAJUELA

La Botica donde puede comprar usted con la mayor confianza. Siempre ha sido nuestro lema expender los productos más puros que se puedan obtener en los principales mercados del mundo. Agencia exclusiva de la renombrada "Crema de Hidrato de Bismuto", tan eficaz en el tratamiento de las diarreas y desinterías crónicas; y de otros muchos medicamentos ya muyconocidos del público.

Esmerada atención en las ventas al por mayor y menor.

El Director, —M. D. Rojas

Químico-Farmacéutico de las Universidades de St. Luis y Michigan, EE. UU.

ALEJANDRO FERNANDEZ PEREZ

Pasante de Abogado y Notario Público

OFICINA: Calle de Soto, doscientas varas al

Este del Parque Central. — Alajuela, Costa Rica.

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales.

Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. Se confeccionan y autorizan toda clase escrituras públicas.

Tarifas moderadas. — — — Consultas gratis.

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Hierro para techos—Manteca chicharrón "ESCUDO" en tercerolas, cajas de 50 y 5 libras. Brevas: "Primavera."—"Keystone,"—"Corona" y "Cavalier," & &. Surtido completo en Abarrotes y Licores.

Además, se atiende esmeradamente toda orden para nuestra casa en San José, sin recargo alguno.

T. ASSMANN & Cia.

San José

Almacén ++++ BREVA KEYSTONE

CERVECERÍA TRAUBE

Gran Fábrica de cervezas, hielo y Aguas gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos.

CERVEZAS } Negra "Estrella", Lager Bier, Doble y sencilla, blanca y negra
REFRESCOS } Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarpaparrilla
Especialidad de la casa: KOLA DOBLE Y KOLA CHAM.

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela:—RAMON J. JIMENEZ O.

«El Correo del Poás»

Alajuela. — Costa Rica.

CENTRO AMÉRICA

La Redacción no es responsable de los artículos de colaboradores, corresponsales y remitidos.
Tampoco devuelve originales.

Me despido

En una de mis rosadas explosiones, con la vista clavada en el miraje ilusorio de sirenas de esperanza concebí la fundación de este querido hijo mío, que lleva el nombre provincial de «El Correo del Poás».

Sorbió sangre mía y en el recóndito sacrificio alimentado, nació sonriente y fresco como el cabello tierno que brota del maíz.

Atento á su consigna ha permanecido fiel á ella, sin bombos, ni cornetas.

Ha caminado siempre recto y respetuoso, reconviniendo amigablemente sin pararse á contemplar posiciones, riquezas ni amenazas.

Y llevado de su mano me ha hecho recoger un gran botín de experiencia; desde su belvedere he podido contemplar los escarceos de los malvados y la promiscuidad asquerosa de los gestos mentirosos del barrullo mundial.

Quise para Alajuela un estimulador del progreso; queda en pie y me retiro.

Estoy seguro de la idoneidad de las manos que lo toman.

Queda pues advertido que de aquí en adelante no tengo ninguna participación en EL CORREO DEL POAS desde luego que pasa á ser propiedad exclusiva del señor don Carlos Calvo Fernández.

Rafael Sánchez Herreva

Vida nueva

—o—

Queda en mis manos esta empresa, á la cual he dedicado desde su fundación, todas mis energías, sirviendo con entusiasmo la parte administrativa y ayudando con todas mis débiles pero desinteresadas fuerzas á su sostenimiento.

Como alajuelense de los que luchan, de los que talvez en ensueños de una ardiente fantasía han querido ver siempre para su Provincia mejores horizontes y futuros días de bienandanza, traigo para EL CORREO DEL POAS todo el bagaje de mis esfuerzos y de mis sinceros convencimientos.

Luengo sería manifestar en esta corta reseña todos los Propósitos que con la ayuda de nuestros asiduos colaboradores y del actual director don Raúl Acosta, nos proponemos llevar á la práctica ó iniciar al menos en beneficio de nuestra rica provincia, cuna de tantos fracasados en la santa aspiración de su engrandecimiento, por falta de unión de sus pueblos, y las más de las veces, por la ineptitud de sus autoridades, nombradas al acaso, sin atender ni escuchar la voluntad de las mayorías, que tan justamente quisieran para sus localidades respectivas, directores que, hijos de la localidad misma, conozcan de cerca sus necesidades, sufran con ella las crisis de situaciones precarias y con

ella se regocije en la celebración de sus triunfos por el progreso y por el porvenir.

Si ligeras ráfagas de odios mal comprimidos ó de personales diferencias han agitado alguna vez la bandera de los ideales que esta hoja periódica sustenta, en lo sucesivo sólo una sana aspiración hemos de alimentar en estas columnas: la unión efectiva y cierta de las diversas secciones de la Provincia, su engrandecimiento moral y material y en síntesis la creciente felicidad de esta Costa Rica, no por desventurada menos querida.

No obstante mi filiación política bien conocida y mi adhesión al actual Gobierno, nuestro periódico exento en absoluto de compromisos y de convencionalismos que pudieran manchar la limpieza de sus ideales, censurará enérgicamente todos los desatinos de los encargados de velar por el bien y la prosperidad del país, así como igualmente sabrá hacer justicia á sus buenos actos.

No admitiré de ningún modo en sus columnas artículos reñidos con la moralidad ni comunicados en los cuales se hagan injurias gratuitas.

El poder que ejerzan los individuos que en la Provincia desempeñen empleos públicos no ha de impedirnos para que, si los cargos que contra ellos nos vengán son plenamente justificados, los demos libremente á la publicidad, aceptando las consecuencias todas, una vez que estemos firmemente convencidos de que en esos ataques resplandece la verdad; pero si esas luchas periodísticas han de llevar la discordia á los pueblos, tal como ocurrió en el comentado incidente con el Jefe Político de Poás, entonces, como en esta ocasión, y como en cualquier otra que se presentare, hemos de cerrar nuestras puertas á las pasiones malsanas y á las mezquinas ideas.

Quedan, pues, á la disposición de los alajuelenses de buena voluntad las columnas de *El Correo del Poás*.

CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Croniquillas

Fiestecitas, sí señor!!

No lo sospechaba.—Que hubiesen fiestas aquí, donde *no gastamos* ni siquiera buen humor, por economía?

La noticia la tuve á una hora muy inoportuna: la una de la madrugada; y por cierto que dormía como un *bendito*.—Bendito como que no asistí á «La Ráfaga» no por lo de la bendición, sino porque, á pesar de las siete sillas que le metimos al palco, mi mujer dispuso invitar á la familia de una vecina para que esta la peinara de *huacal*, y á la de otra que estaba haciendo las *manecas* para las muchachas de casa.

A tres familias, pensé yo, no hay quien las resista, con todo y que de antemano habíamos dispuesto sentar á dos de las niñas en el palco municipal.

Pues no hubo más remedio que quedarse en casa. Y me quedé por disposición de la Soberana....Mujer Mía.

A la media noche, pues, tuve yo la noticia de las fiestas:

—Balvanero, Balvanero!!.....

Y desperté sobresaltado.—

—Duerme tranquila, mujer; fíjate, si nada se mueve: el San Antonio de las muchachas está tan quietecito.....

—No es eso lo que te digo; es que hay fiestas para la Noche Buena, y la Municipalidad dió ochocientos pesos y nombró á Juan y Alberto y Aristides y Mr. Smith para que arreglaran el asunto y dispuso que no hubiera toros y....

—Pero, Generosa, quien te ha dicho tanto? Es que asites á las sesiones municipales?

—Sí, que quien me lo ha dicho, verdad? Ya se sabe que en esta casa tienen que venir los de afuera á contarle á uno las cosas. Pues me lo dijo Vertucio.—Por dicha que él tiene tiempo bastante!

—Te advierto que yo ignoraba todo eso.—Bueno y qué? Para darme la noticia me despiertas?

—Que ya sabes: un vestido Princeton y otro Pompadour para Cielito; uno Cornewale y otro Reina Victoria para Gloria; siquiera uno Samuray para Camelia; zapatillas Luis XV para todas,—y para la pobre Generosa.....

—Sí, ya sé: uno Jorge Washington y otro Cólera Morbus para agotar el calendario.—No es eso? Y aunque la contribución del baile no la hayamos pagado, ni la de las serenatas, y aunque Calvito me tenga circundado por nueve patojos que vienen á cobrarme los palcos y aunque la cuenta de Luis Uribe pase ya de los cuarenta.....

—Calvito es un hígado, pero Luis es tan bueno! Si dice Camelia que cuando habla con él casi la hace llorar.

—Sí él, pero el día que el otro, el mayor, se entere....ya vas á ver.—Como que no es de los que dan una cuarta de cinta por dos arrobas de amor.

—Ah! Y Plutarco quiero que para las fiestas ande tan correcto, tan elegante como Juan Alfaro.

—Bueno, compras ó no compras.

—Oyeme, eso de las fiestas baratas y sin toros, no creo que valga la pena.

—Sí vale, sí señor; pero decíle á Alberto que no pongan el mentado *just-bol* que me tiene suadada; yo al menos, no dejo que las niñas vayan á ver esos hombres con las piernas al viento. No faltaba más! Y al Gobernador que le pida más plata á la Municipalidad para hacer cosas nuevas.

Pero ese Gobernador ni se ocupa de nosotros, si no hace más que ir á Sabanilla y volver á Sabanilla y no acaba nunca de ir á Sabanilla.—Parece que estuviera jalando con los sabanillas!

—Quien, pero quien es que te tiene al corriente de lo que hace el Gobernador, de lo que hace la Municipalidad; de lo que hace el Cura, de lo que hace el Alcalde... Si es que tú estás como Dios en todas partes!

—Ya veo que lo que quieres es enojarme para que olvide lo de los vestidos, pero yo no he de consentir que mis hijas, que mis pobres hijas se queden sin estrenar para las fiestas. Hombre! Cuando Mario estrena un vestido verde tierno y zapatillas Pío Nono, y el señor Meoño vieras que frac más elegante, según me cuentan, y Chico unas medias café con leche!

—Deje usted al prójimo, señora. Sólo le faltaba enterarse de la vida de los maestros. Ya eso me fastidia, Generosa; te lo digo francamente. Pero vamos á ver, que van á ser esas mentadas fiestas? Ah! los guachipelines,—como si lo estuviera viendo—los guachipelines del parque!

—Qué sabes tú!

—Que no lo sé? Pues oye por anticipado el programa de las fiestas: queda dicha la *iluminación* del parque; después foot-ball, más tarde foot-ball, luego juegos de sport, en la mañana foot-ball, y si no se les ocurre un two-step, yo no sé qué otra cosa nos van á dar.

—Y las carreras en sacos? Si es lo más divertido que hay!

—Pero, mujer, no ves que carreras de sacos nos dan aquí las muchachas desde que se levantan hasta que el sol se aleja cabalgando en las ancas del crepúsculo, como dice León Vargas? No ves que en el parque, en cada recreo y en cada retreta todas las señoritas nos dan carreras en sacos, y no te basta con todo eso? Si es que la moda va á entrar en el programa de las fiestas....

—Casi tienes razón. Pero á esta Municipalidad se le ocurren unas cosas! Cachaza la de llamar fiestas á eso, cuando no hay tope, ni confites de Cartago, ni toros, pero ni toros!

Yo de hombre, me iba á sortear á los de la Municipalidad para que en otra ocasión no se les antoje quitar los toros.

—Y tú que lo sabes todo, haber quién nos los municipales?

—Pues Ismael Saborío, Alberto Soto...

—Ah! entonces hay que pensarlo. Cuando Alberto que es persona tan seria, suprime los toros, es por algo... El progreso, la civilización, tal vez...!

—No, es que como es él tan rancio, hemos de serlo todos. Sí, progreso y civilización tan parecidos á los tuyos que le dice á cuanta visita almuerza con nosotros, que en casa no se come carne porque eres vegetariano...

—Vegetariano, hija, vegetariano...

—Bueno, vegetariano, y que eso lo haces porque los progresos de la *humanidad* lo exigen y qué sé yo cuántas cosas más; pero en cuanto logras divisar un pedazo de carne, te olvidas en absoluto de la *humanidad* y de los progresos. La carne tuya y los toros de la Municipalidad se parecen tanto...

—Seré yo la última víctima tuya, hija mía....Y volviendo á las fiestas, talvez mister Smith se invente algo bueno. Ese sí que tiene buen humor.

—Inventará, pero estoy segura que no da un cinco de ipecacuana!

—Cállate, mujer, por Dios!

—Ah! y se me olvidaba contarte: fué Plutarco á que lo pelara Ramón Alvarado, y no sabes lo que le dijo el muy bárbaro. Pues que la gente toda no era sino vacas que pastaban en el gran potrero de la vida. Y el muchacho, desde que vino, no hace más que cantárselo á las niñas!

—Talvez, no se haya equivocado?

—Sí, no! Este Balvanero desde que ha dado en juntarse con don Federico y con don Aquiles, dice unas cosas! Vacas tu mujer y tus hijas, verdad? Y ustedes toros, porque no podrían ser otra cosa: pedazos de alcornoque!

—Mira, que me estás poniendo de un humor ranrónico. Duerme mejor, y mañana muy temprano hablamos de Luis XV y de Samuray y de Pompadour, de Pío Nono y de cuanto quieras! Arrurrú, mijita!

Balvanero

Sin comentarios

PODER LEGISLATIVO

Nº 23.—EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE COSTA RICA,

DECRETA:

Artículo único.—Facúltase al Poder Ejecutivo para destinar del Tesoro Público y de la manera que lo juzgue conveniente hasta la suma de *doscientos mil colones* en la defensa del juicio arbitral que sostiene la República de Panamá para la delimitación de la línea fronteriza entre las dos Naciones, conforme lo establecido en la Convención firmada en Washington, el 17 de marzo de este año.

AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.—Palacio Nacional.—San José, á los veinticinco días del mes de octubre de mil novecientos diez.—Ezequiel Gutiérrez.—Diputado Presidente.—Raf Rodríguez Diputado Secretario.—Pedro Zumbado Diputado Prosecretario.—San José, á los veinticinco días del mes de octubre de mil novecientos diez.

Ejécutele

RICARDO JIMÉNEZ.—El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores.—MANUEL CASTRO QUE-SADA.

Nº 448.—San José, 17 de octubre de 1910.—El Presidente de la República

ACUERDA:

Que con cargo á eventuales de Guerra y hasta que no entre en vigor la nueva ley de Presupuesto, se continúe pagando al General don Rafael

Villegas, la suma de *¢ 276.00* por revisión de Reglamentos y Ordenanzas Militares.—Comuníquese y publíquese.—JIMÉNEZ.—El Secretario de Estado en el Despacho de Guerra.—OREAMUNO.

Los precios del café

A propósito del alza

Dato que interesa á los productores de Centro América

El «American Grocer» de New York dice, refiriéndose al alza en el precio del café: «En nuestra opinión, el alza se debe á una notable falta de relación entre las necesidades del café en el mundo, y su producción. Vemos con alarma que se prepara una escasez muy grande del café del Brasil, por la práctica que se sigue desde hace cinco ó seis años, período de tiempo en el cual no se ha plantado un solo cafeto, sino cuando se quiere reemplazar una planta viejo. No ha habido aumento de la producción del café en los demás países, de los que ninguno produce más de 4,000,000 de sacos. El Brasil produce cantidades muy variables: un año..... 10,227,000, el siguiente..... 19,654,000 y después..... 10,283,000.

Si los insectos, ó lluvias excesivas, ó cualquiera otra plaga acaban con las cosechas ¿qué sucedería? Como están empeñados en el Brasil en no sembrar nuevos cafetales, el producto almacenado apenas bastaría para algunos meses y habría que esperar que maduraran los cafetales que sembrarán entonces.

Si como se dice, la cosecha de 1911-1912 ha sufrido serias pérdidas, no habrá poder humano que impida el alza de los precios del café desmesuradamente.»

Ferrocarril al Pacífico

TELEGRAMA

3 de Noviembre.

Señor Director de *El Correo del Poás* Alajuela.

A fin de procurar mayor tiempo en esta ciudad á los pasajeros que vengán de Alajuela se ha dispuesto que del 7 del corriente en adelante salga el tren de esa para esta capital á las 8 y 10 a. m. y de aquí para Alajuela á las 3 p. m. Así obtienen dos horas más de permanencia en esta ciudad lo cual participo á Ud para que tenga la bondad de hacerlo publicar en su importante periódico.

De Ud. atto. y s. s.

JOSÉ CABEZAS, Admor. Gral.

Muy buena nos parece la enmienda. Agradecemos mucho al Administrador del Ferrocarril al Pacífico su atención y los esfuerzos que hace por mejorar aquel servicio.

LOS PUEBLOS

La misión de los pueblos es también como la de los individuos la de conservarse y propender á su progreso físico, moral é intelectual. En este camino muchos pueblos que venciendo obstáculos casi insuperables, han llegado á escalar una parte de la pendiente que conduce á la cima del progreso, se ven, cuando menos lo piensan, detenidos en su carrera por errores llevados á cabo por los que se han arrogado el título de conductores.

Y no solamente se les impide continuar sino que, valiéndose de la malevolencia, se les hace rodar al precipicio y una vez caídos, los tales guías aumentan sus esfuerzos para impedir que en el antro se haga luz y los pueblos echen las bases del puente que ha de servirles para continuar con la ruta emprendida.

La prensa en este caso, es la llamada á delatar tales errores, es la llamada á poner las cosas en claro y luego aunque contra ella se declaren enemigos aquellos que se ven obligados á defender á tales gamonales, por los servicios recibidos mediante dobleces de espinazo y humillaciones sin cuento.

Los pueblos que llegan á esta triste situación, están condenados á morir prematuramente, ó á permanecer estacionarios, si es que su fuerza vital es tanta que pueda contrarrestar los miasmas deletéreos que atacan su organismo.

La tarea más importante, pues de la prensa, es defender los fueros de los pueblos, y mantener á raya las pretensiones y demasías de los gobernantes.

Convértase, entonces, en una mole siempre levantada y siempre cayendo sobre los muros opuestos por el error, ante el templo de la verdad y la justicia.

SAJOR

Alajuela, noviembre de 1910.

CORRESPONSALES

DE SAN RAMON

Sus Librepensadores

Si el filántropo Carnegie se impusiera de la tiranía en que nos encontramos, nos compadecería en la medida que ofrece nuestra situación y de seguro nos enviaría un globo dirigible con su respectivo aeronauta; ó al menos que algún aviador francés deseara conocer nuestro bello país, nosotros le aconsejáramos que se dirigiera directamente á San Ramón donde podría hacer mucho dinero para sus gastos trasportando gentes de sus casas á donde perentoriamente tiene que dirigirse para encubrir sus necesidades cotidianas. Porque es seguro que toda persona, aún cuando sea muy pobre, hará cualquier sacrificio por compensar los servicios del aviador antes que salir á pié de su casa, para hundirse en los profundos barrizales que presentan nuestras calles por efectos del mal tiempo y merced á las nobles y levantadas ideas de los cerebros que nos gobiernan, focos de resplandeciente talento y nunca bien ponderada sabiduría.

Y qué? Estando empedradas las calles de la plaza que son las que transitan las clases privilegiadas, qué importa que las

demás á manera de barrera infranqueable obstaculicen el paso á la clase restante?

No digamos que tales ideas "interesantes" por cierto... se deban al justo manejo de las leyes vigentes; no; es porque "la cabra siempre tira al monte". Por qué van á ensuciarse sus zapatillas los que todo lo pueden dado su poderío de personajes y gobernantes, pudiendo ceder al pueblo, que es su jumento para cargar su inmensa carga de injusticias, una cosa que á ellos no les conviene?

Perfectamente pudo haberse destinado la piedra que se gastó en las calles de la plaza en hacer lomillos en las esquinas que lo piden á gritos, y por lo menos podríamos contar con el tan deseado tránsito y no tendríamos que reprobar la injusticia que se comete con nosotros. Pero nada tan peligroso como el ejemplo: desde que nos enviaron un Jefe Político bastante sagaz y poco culto, que no hizo más que empañar nuestro límpido horizonte, tan despejado de antaño, todos los demás se han convertido en sus apasionados admiradores y han resuelto continuar la senda de absolutismo que aquel empezó.

La limpia de las calles es aquí un mito; á los pobres que á duras penas pueden ganarse su subsistencia, son amenazados con la comisión "que nunca sale" si no cumplen la orden de limpiar las calles; y á los ricos que ganan el dinero á montones sin ensuciarse las manos, se les tolera, quedándose con la orden terminante los subalternos del Jefe Político. Esto pasa en un pueblo "fiedal".

Pero después de todo nosotros no nacimos para doblar la cerviz ante nada ni ante nadie; no son pocos los vejámenes de que hemos sido objeto y sin embargo permanecemos mudos bajo las garras de los buitres, y toic por consideraciones que no merecen. Ya es tiempo de sacudir esa pesada carga que nos oprime; hoy no estamos en los tiempos en que nuestras quejas se estrellaban contra los muros de una ignominiosa prisión: no nos falta más que hacer un pequeño esfuerzo sacudiendo ese fardo de calamidades que llevamos sobre nuestras espaldas, y rodarán al abismo, junto con él, los que osadamente han abusado de su poderío para convertirse en nuestros opresores. No dejemos que se haga endémico este mal social que podemos llamar absolutismo, flagelo de los pueblos.

MÁXIMO SERVILLA

De Grecia

Cosas que chocan ó chocaban

Octubre 24.

Que hubieran griegos que firmaran un escrito pidiendo sostener un Jefe Político exótico.

Que entre los firmantes los más interesados fueran los dueños de taquillas, por aquello de que les dejaban á ellos exclusivamente la interpretación y aplicación de la ley de marras, digo de licores.

Que también los civilistas y otros que no lo son quisieran sostener á cierto otro empleado que lo que menos hacía era cumplir con su deber, aunque fuera respetado su delicado cargo.

Que la filarmonía de Grecia donde menos distrae y donde presta menos sus servicios sea en Grecia, á pesar de ser de cuenta municipal su pequeño presupuesto.

Que pasan cinco y más años y no haya un entusiasta que que quiera meter el hombro para hacer unas fiestas (que no sean solo carreras de cintas, porque de eso estamos hasta la coronilla.)

Que el Sargento de Policía sea tan amigo de montar á caballo como que era "gratis et amore"; ni en tiempos de propaganda política habíamos tenido por acá esa vigilancia política á extremo de matar un caballo en correr día y noche las cinco cuadras fuera del bosque del rededor de la iglesia cuando don Rafael nos visitó y el cura protestó.

MARCO MARCIANO

De Naranjo

Por la moralidad

Noviembre 1º

Parece que un rico caballero de esta localidad ha ofrecido dar clases de moral en la escuela central; dada su competencia, creemos muy de oportunidad darlo á saber al público y ojalá sigan este hermoso ejemplo otros caballeros por el estilo. El cumplimiento de esta promesa redundará en gran beneficio.

Cacique.

De Río Segundo

Noviembre 1º

Sería bueno que se investigara la causa del alarmante desarrollo que ha tomado aquí el paludismo. Las calenturas pegan aquí de lo lindo.

Vemos con regocijo el interés con que se ha compuesto nuestra parte de la rambla nacional. Había tales hoyancos que no nos atrevíamos ya á salir.

Todo el barrio ha visto con disgusto el traslado inopinado é inmotivado que se ha hecho con nuestro estimado telegrafista don Dorilo. Era un joven que se había captado las simpatías de todo el vecindario. Nos alegraríamos nos lo restituyeran.

Desearíamos saber en qué paró la proyectada cañería? Urge plantarla á todo trance. Estas aguas por Dios!

Corresponsal

Por los Juzgados

Se condenó á Ramón Lizano R., por abigeato á don Jesús M. Vargas, á la pena de cinco meses de presidio en San Lucas.

Se comisionó al Alcalde 1º para que instruya sumaria contra Víctor Castillo por allanamiento en daño de Juan Sibaja.

Se comisionó al Alcalde 2º para que instruya sumaria para averiguar las lesiones á la señora Dolores González.

Se aprobó el sobreseimiento definitivo dictado por el Alcalde de Grecia, en favor de H. Harris procesado por ficción de doctor oculista.

Se condenó á Francisco y Roberto Rojas á la pena de diez días de arresto en la cárcel de Grecia por atentado á la autoridad.

Se decretó la prisión de Norberto Moreno por lesiones á Francisco Briceño.

Boda

El sábado 29 del mes pasado, á las 7 p.m., contrajo matrimonio la señorita Lía Odio Méndez con el señor don Alberto Bertheau Zenea. Fueron padrinos las señoritas Elisa Bertheau y Mercedes Chacón y los caballeros coronel Jerónimo Chacón y don Teodoro

Alonso Rodríguez. La ceremonia tuvo lugar en casa de don Tranquilino Chacón.

Felicitemos á los desposados.

ORDEN

en que se verificarán los ejercicios finales del curso lectivo de 1910

Provincia de Alajuela

CIRCUITO II

Inspector, Jesús Ocaña

ESCUELAS MIXTAS:

- Nov. 14.—Tuetal y Tambor.
- 15.—El Porvenir.
- 16.—San Antonio y el Roble.
- 17.—Tacares.
- 18.—Caras y Carrillos.
- 19.—Las Animas.
- 20.—La Guácima.
- 21.—San Isidro.
- 22.—La Laguna.
- 23.—Frajanes.
- 24.—Poás.
- 25.—Poás.
- 26.—Churruca.
- 27.—Sabanilla.
- 28.—San Luis y Los Angeles.
- 29.—Sta. Gertrudis Sur.
- 30.—Sta. Gertrudis Nte.
- Dic. 1.—El Mesón.

Inspección de Escuelas.—Circuito II.—Alajuela.

JESÚS OCAÑA

Retumbos

DE TODAS PARTES

El ex-Presidente González Víquez, figura en las dos candidaturas que corren para Municipalidad de la capital.

Tres colonos valdrá la luneta para las funciones de la ópera que llegará al país

"Cuento de Amor" se llama la comedia del Licenciado Martín que se representó el jueves en el Nacional y que ha gustado mucho.

José María Valladares se llama el ex-Comandante de Armas de Amapala, que en aquella plaza se proclamó Presidente de la República. Es un hombre oscuro.

Carmencia, la niña de D. Víctor Fernández Güell que sufrió en días pasados serias quemaduras, murió ayer.

El 14 del corriente principiarán los exámenes en las villas y distritos. Las comisiones las formarán el Inspector de Escuelas del circuito respectivo y los Presidentes de las Juntas.

A Braulio Sánchez, de Ciruelas, le fué tomado un depósito de aguardiente clandestino.

El Congreso emitió ya el decreto que funda una colonia agrícola de cien familias costarricenses en Toro Amarillo, de nuestra provincia. El Estado pagará á cada jefe de familia, una pensión de veinte colonos mensuales durante diez meses á partir del día en que principien á trabajar las tierras de la colonia.

Los vecinos de San Joaquín de Heredia piden que se eleve á la categoría de cantón aquel distrito.

Procedente de la línea al Atlántico se encuentra entre

nosotros el ex-Comandante de Policía de esta ciudad y actual Agente Principal de Policía en Madre de Dios, Río Hondo, Cimarrones y Pacuarito, señor don Francisco Jiménez.

El 17 de diciembre entrarán en vacaciones los colegios y escuelas oficiales de las ciudades.

A pasar una corta temporada al Colrado partió el popular barbero Moncho Alvarado; quedó encargado de atender la numerosa clientela el hábil secretario don V. Manuel Ugalde.

Muy comentados han sido los artículos publicados en "El Noticiero" por don Cornelio Martínez Cárdenas, sobre límites entre San Jerónimo y San Isidro de San José.

Se dice que los emigrados hondureños residentes en Nicaragua han invadido á Honduras en contra revolución, proclamando al General don Manuel Bonilla, quien cuenta con la opinión toda del país.

Comunicado

Al Sr. José Argüello

(a) Casqueo

Donde esté:

Mi señora me autoriza para recordarle que ya la deuda de usted, último saldo de la compra de un establecimiento, está muy vencida y aún cuando no hay fiador, le exigiremos el pago judicialmente si no pasa á cancelarla antes del 15 de este mes.

FRANCISCO ORTIZ

Alajuela, 1º de nov. 1910.

Buena gratificación

recibirá quien presente en casa de don Jaime Granados, un prendedor de oro con tres moneditas de dos colonos, perdido á la salida del teatro en la última función.

Hará buen negocio

Visitamos en estos días la famosa Sastrería de Castaing, quedando agradablemente impresionados con la vista de una gran partida de géneros de casimir que le acaba de llegar y según nos dijo venderá á precios ínfimos. La proximidad de las fiestas, permite ver que el señor Castaing ha estado oportuno y hará buen negocio, como lo deseamos al aconsejar á nuestros amigos le haga una visita.

A última hora

Los barcos Princetown y Wisbure de la Escuadra Americana, bombardean el Puerto de Amapala.

Telegrama de San José

A El Correo del Poás

Alajuela.

Recibióse hoy la noticia de que los buques americanos Princetown y Wisbure de la Marina de los Estados Unidos, bombardean el Puerto de Amapala; de El Vigía, punto dominante del Puerto, se han contestado 60 cañonazos.

No se tiene noticia del resultado. Espéranse grandes acontecimientos.

Corresponsal

- Ferrocarril al Pacífico -

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hasta nuevo aviso, se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Sale de Alajuela á las 9 a. m. — Sale de San José á las 2 p. m.

Administración del Ferrocarril al Pacífico.—San José, octubre 19 de 1910.

J. A. BRENES MORA,
por el Adm. Gral.

Señores, el tiempo está para economizar!

Pasen al Mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de TOMAS SALAZAR.

Lo mejor, lo más barato—pero sólo los domingos y lunes. Acaba de abrir un baratillo que durará solamente un mes. Aprovechélo y á comprar gangas. No se olvide.

Eusebio Rodríguez Q., INGENIERO
TOPÓGRAFO

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión, á precios módicos. También se hace cargo de pedidos al extranjero, de trapiches, pailas, máquinas para café ó arroz, etc., mediante módica comisión.—ALAJUELA,—C. R.

Talabartería de Heliodoro Villalobos y

Hermano. A la entrada del Mercado.
ALAJUELA

Trabajo esmerado. Ventas al por mayor y al menudeo de monturas, polainas, alforjas, fajas y todo lo del ramo.

Precios sin competencia é inmediata respuesta á las órdenes por correo.

La salud y la belleza de la mujer Una boca
tiene su origen en la boca. **femenina**
jamás debe tener malos alientos, los que puede hacer desaparecer inmediatamente haciéndose examinar detenidamente por el Dentista

Antigua Oficina Dental de Antonio Rodríguez
..... ALAJUELA

AVISO

Vendo dos fincas propias para cría y engordo de ganado, en jurisdicción de Esparta: la primera es como de 200 manzanas poco más ó menos, con casa de habitación, de dos pisos y en buen estado y además quince vacas paridas, sita en el punto llamado *Los Nances*; y la segunda en Macacona: con casa de habitación y su tamaño es como de 800 manzanas. Ambas fincas tienen abundantes y buenas aguas, muchas maderas de construcción y repastos.

Distán estas fincas de la ciudad de Esparta como cinco kilómetros.

Para pormenores dirigirse á su dueño en esta ciudad.

Alajuela, octubre 3 de 1910.

FRANCISCO JINESTA.

EL CAIRO

Tienda de Novedades

Recientemente establecida en Alajuela, entre "La Linda" y la Botica del Mercado. Es la mejor por su baratura y la bondad de sus artículos.

Escobas! Escobas!

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

De 1 ^a á	¢ 9.00
" 2 ^a "	8.00
" 3 ^a "	7.00

-Tabaco Iztepeque-

**-Legítimo de-
-El Salvador-**

El mejor y más barato. Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por fardos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en Alajuela: JUAN V. ACOSTA.

Botica "Flor de Lis"

Grecia.—Costa Rica.

Surtido completo de medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

— RRECIOS MÓDICOS —

Especial cuidado en el despacho de recetas.

JOSÉ OCAMPO.

SE VENDE

en muy buenas condiciones una finca situada en Cirrú de Grecia, con buen trapiche de hierro y sus respectivas pailas.—Consta de 30 manzanas de potreros, terrenos cultivados y virgenes

Para informes, entenderse en Alajuela, con

MATILDE V. DE SOTO

**SASTRERIA
CASTAING**

Alajuela.—Costa Rica.

**Luis Barquero
Montesdeoca**

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA:

75 varas al Oeste del
Cuartel Principal
ALAJUELA, C. R.,

"Tip. "EL PUEBLO"

**CABALLERIZA
de Gustavo Saborío**

Antes de Ramón Aguilar

Frente á la Estación del Atlántico. — Alajuela

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos. — Bestias finas y de trote. Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente.

VENDO

Una casa grande y bien situada, en esta ciudad. Si el comprador necesita una casa más pequeña, le puedo vender solamente una parte, pues presta muy cómoda división para formar dos casas completamente separadas é independientes. El punto es inmejorable, puede utilizarse para comercio, y el precio es relativamente bajo.

Alejandro Fernández

Certificados redimibles

del Banco Industrial de Santiago

— Agosto 15 de 1910 —

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: N^o 18953, Serie K, Amelia Rojas Valerín, \$ 100.00 oro. Este Certificado será pagado á su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene á los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho á estas amortizaciones.—Alajuela, agosto 16 de 1910.—RICARDO SABORIO H., Agente.

NUEVA SASTRERIA

JUAN PIEDRA C.

AL LADO SUR DEL MERCADO DE ALAJUELA

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas. Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos.

**Almacén de Abarrotes
----y licores----**

Fábrica de sirope y agua gaseosa

Agencia de la famosa

Cervecería Traube

Ventas al por mayor y al menudeo

Especialidad en facturas para familias

Se atienden órdenes para dentro y fuera de esta provincia

Ramón J. Jiménez O.—Alajuela

VERMICIDA

es un remedio seguro contra las

LOMBRICES

de venta en la

Botica Central Cabezas y Smith.—Alajuela

CERVECERIA "La Victoria"

ROMERO Y CASTRO Hnos.

Las más puras cervezas del país: Pilsener y Extra

Depósito en Alajuela: Juan Calvo